

ハズトズ週報

111

38

われら誰を送ふべきか

卷之三

来年のことを云うと鬼が笑うぞうだが
二年さきのことを云う何が笑うだろか
明日の生命を知りもしないで馬鹿野郎
と神様が笑うにちがいない。神様に笑わ
れるのを覚悟して二年先きのバストス市
長選挙について、イの一一番にイニシアチ
ブをとつて見たい。

バスストラは十年前畠中忠雄氏を日系初代の市長に当選せしめて以来、西徹氏・座山昧パウロ氏とすでに三代にわたつて日系市長を押し立ててゐる。しかも西・座山昧両氏は單一候補に絞つて競争で当選している。日系人の特に多いムニシピオニー(全自治体)は、一寸異教徒の寺川也

帶だとされていい。そしてバストスの産業も経済も、その殆んど九〇%を日系で占めていたため行政面に於ても政治色がはじみ出るのは当然である。十数年以前、日

トスの地位と将来のことについて眞剣に
考へてくれる政治家があつたならば、バ
ストス移住地一万二千戸とその周辺の土
地はムニシピオ、バストスに継承されてい

たであらうにいかなる事情がツバニ
パラバン、オ・クルスの行政区に携りと
られたかの如き情態となり、日系人が行
政面に出現した頃は時すでにおそく震水
益々ひどい有様となつてゐる。

益にかかるもの有様となつた。地方行政といえども、当事者がいかに大切な役目を果たすものか、思ひなればに過ぐるものがあるであらう。幸いにいたして田原三人の市長は、それぞれ

特色のある三様の善政を布いてくれた
畠中氏時代はモウイメントに於て現在と
は桁ちがいに小さかつたが、水道・州中
誇張その他の設備となり市財政の建直し

をやつた。西氏時代は州政府に階級の上昇で、多くの補助を受け、市街地の美観・ルアの鋪装・イアクリ街道舗装など多くの功績をのこした。座元味氏は現市長であり且つ任期も半ば以上あるので、まだまだとの位活躍するかは未知数であるが、現在辺り着手した事業にはバストス市役所の新築があり、市中隅々からアに排水設備を起していき、しかも座元味氏はこれらの大工事を市税だけで賄つている点で、新機軸を出している。

このあとランシニアリヤ街道の舗装と州立中学校の改修があるが、でされば現市長の任期中に完璧を見たいものである。そこで次期即ち二年先きの市長の件にうつって誰を擁立すべきか、各位の胸にそのイメージを描いてもらいたいと思つてゐる。巷間早くも西氏の呼び声がある。誠実な人柄、経歴、手腕に於て頭角を

早川靴店
電話五五〇一五九
わが美容化粧研究所
聖市郵便
三六五六

おしゃれは身たしなみ!
わか化粧品は 最も気のきいた
フレゼンティ です
各薬局でお求め下さい

REG. N. 2695 S. PAULO A. P.

昭和四十一年
十月七日
發行

DIRETOR
KODIJI MORI

REDATOR
SHION ODA

RUA PRES.
VARGAS 188
C. POST. 112
FONE 40

BASTOS
C. P.

ANUAL
EM 1967
CR. #

5.000-

があらわしている点を高く買われてゐるが、とくにソドレ州知事との接進営の多いことが彼の外交手腕によつて可なり有利な展開をバスストスに期待できると考えられてゐるからである。西氏は年寄り向きによくできといふど、い間遠つた観喫から青年向きでないとかれていい相であるが、この誤解を正解にかかるよ、西氏の青年觀をはつきり打ち出せばよいと思われる。彼は現在コチア組合の理事となつていて、人も知る大車実きバスストスの青年方は、よくよく見直す必要がある。人はしないだらうか。コチアの若年理事として鷲望されていふが、それが彼の青年觀をはつきり打ち出せばよいと思われる。彼は現在コチア組合の理事となつていて、人も知る大車実きバスストスが将来一層よくななるのも、おかしくなるのも、一にかかるべきである市長の手腕によることを冷靜に考えある必要がある。彼はまだ立つとも見送る任についても保障があるかどうか判らぬが、全バスストスの名前、推そうではないか。その時对抗馬が現われれば堂々と霸を争つて榮冠をかち取れはよいのである。バスストスの将来を真剣に考えて居る方々の参考三考を促かす所以である。

○京野候補を落すな

小説
三葉ハラフツ
（勝ち負け物語）

目次
溝川氏暗殺の動機 (=)
屎迷屎 (勝ち負け物語) 三

「勝ち組から睨まれるに到ったのは不運
という外はない」日本から公報が届けば誰もが安心し時
間を正しく認識するもりと考へて居たが、臣道連盟から出版されると想像される快
ニユースが頻繁と出廻るので、そのため一般の人々は勝ち組を謳歌し、買ひ組
の本部であるかのよくな組合を侮蔑する空気が次第に強くなつて行く模様であった。
八月下旬、太田好氏が私を訪ねて来て、とうも組合が敗戦本部の観を呈してい
るよう面白くない。このまま放任しておくと不詳事件が起きぬとも限らぬし、組合買も寄りつかなくなる。予金なども
引き出す一方となり金融にもさしつかえではよろしく勝ち組とも和解の道を講
じておかぬといかん」と思うがどうか
ね。太田氏は臣道連盟に加入しているよう
に、しかも快ニユースも見せてくれる人
であつた。「そんな無理な申入れをしてもどうなる
ものが、勝ち組の人が戦勝論を唱えるよ
うに、吾々は陛下の御詔勅を信じ、不利
な終戦を見、戦車は終つたと思つていろ
のだ、妥協できる問題とは、わけがちがう。
しかし今、そんな事を云つたとて先方は
耳を傾けもしないだらう。しばらく時を
待つとか仕方があるまい。」
「それはいかん、そんな事を云つて双方
が対立すれば組合の不利だ。第一えらそ
うに各区長に対しても溝川君は、自重され
た。何もしれない者に向つて失敬な云い分
ではないか」と吾々は思つてゐるんだ。
「などと訓辭をしているぢやない
か。何しに会見に応じた。私は一存で勝手に
ていいぜ！」
「と上手にすすめるので、では会見いよ
うといふことになり、私の一存で勝手に
会見に応じた。
翌日呼びに来た太田氏の案内で出掛け
て見ると臣道連盟支部といふのは、現在
の富士川商店のあたりだつたようだ。奥
まつた広いナラに二十人位の会員達が
居て、私が入つて行くとなつた。溝川
じやないではないかと詰るようになつた。溝川
さんはサンパウロへ出掛けてゐる
だ。私が代理で来ただ、まあ話をきこ
う。
「と切り出すと、千葉会長が
組合では日本が負けた、負けたと宣伝
してゐるようだが、いやしくも日本人た
るもののかろべき態度ではない。そんな
國賊みたいな態度は改めてもらいたい。
それから終戦詔勅のテジオは僕たちも同

おしらせ

養鶏家の皆様にせひ 御奨めしたい

自動式フジール

- 漏電による危険と、火事の予防にぜひ必要な安全装置です。
- 電気ショック（接触）を起した時

○電気シルク回路（接触）を起した時
同時に自動的に電流が絶縁されます。
○電球を焼くような事はありません。

の漏電による火災の心配もあればせん。

私の店にも装置してあります
又養鶏場にも取りつけてあります

せんが、安全第一の目的から、また取

○又、一般の御宅で、
うけて下さい。安全第一です。

足柄セントス

アロース
前
山
電話二六番
月

卷之三

白米は品不足——強氣

当店はテフレに頗るこして最低値段で
差上ります。

日用品も安価の些店へ！是れ是れ

かはつきりわかつたんだ。敵側の謀略

まで日本の勝利を確信して時局に対処せ
ばはならん。

やい、何とか云え」という声もある。
千葉さんの云う事はわかるが、今まで

何か証拠もあるのですか。これからどうすれば

「いが教えてもらいたい」と私が言いかけると、

生意気さうな」と何島といふ大男が
きなり立ち上つて私の胸倉をとつた。
瞬間、水原といふ、これしがつちりし
体格の男が、
手出しをしちやあいかんとすぐとめた。

今日は話しあいだ。とにかく千葉さんが云うとおり、吾々は帝国臣民として駄かしくない行動をとろ。組合もやたらに敗戦宣伝をするな、ということなんだ。

伊藤裁縫学校のボルダ講習会
は来る十月一日より、ですかう御承知
下さい。

いやしている。吾々に対する挑戦だ。

御

亡母上様の一周年忌にあたり追善供養のため即寄贈に相成りました。あり

カタバシテ申上ります
バスク南米本願寺

する極端な戦勝組が狂

「何だと、敗けたなんと、云つて見い。一
刀のもとに首がくぶぞ。石隙つけて首を
洗つておけ」と又もや何島と云う大男が
すこ人で云う。

「そんな脅しにやのうんよ。私はけんか
はせぬ。殴るとか切るとか云う脅迫で、こ
の問題の片付つくと思つて居りや、いい気
なもんが。」

今にほえづらかくな……とすてせりふ。

終つた。この人達の云うとおり、論争したり喧

晖ばかりして居ては組合の機能は麻痺してしまう。第一人がよりつかなくなる。組合の信用部に預金する人は僅少で、出しはかりとなつたら金庫は忽ち底をついてしまう。溝川氏は金策のため上聖することがしばしばである。

こちらは論争していろつもりはないが
対立していふ事は事実である。これは何
とか平を打たなければならぬと思つた。
勝ち組を刺激すれば、その巻きかえしは

組合の諸部間に數掌で表われてくる。臣道連盟の連中、なかなか頭がよくて、あの方、この手で組合に圧力をかけてくるよ

うである。何しろ勝ち組に加担する人が組合員でも大半だから、組合としては時局の指導どころではない。彼らの氣味をと

う叔はならぬとは情けない話である。
勝ち組には臣道連盟支部以外にそういう
徒党を組まず、心中かたく必勝を信じ

る信念組に属する人が何より多かつた。
バストス人を色々分けられて見ると、勝ち組が六〇%、負け組は僅か二〇%。レロ

レ口が二。% その勝ち組の中でも強硬で激越な連中は人数でいと四十人くら
い居たであろうか、この僅かな人数で大
多數の人たちを引張つていだのが実情で

あ？た
善惡はともあれ臣道連盟の組織力は、
まさに日系人の盲点を完全についている。

といつてさしつかえないのであつた。

但し下手人ないし、その行為を支持した人たちも、罪の意識が全然ない処にコロニア・テロの権利的本質がある。國賊を天に代つて誅す——くいえのが、當時の巨連一般の共通心理ではなかつたであらうか。

事件後數年後、溝川暗殺の下手人は他の殺傷事件で捕えられ、自白のついでに白状したという話もあつた。その青年は自分の意志で決行したもので誰かうもマンタされていす、自分をかくまつてくれたシンドハの名も口にしなかつたといふ。メイジイシンの国土氣取りといふところであらうか。

系音作

地である千工テ移住地へ現
レフトへ日本政府の補助金で、架設
したチ工テ河の一大吊橋が完成し、其の開通式
に就いて、バストスからも若干名式典
に参加することになった。其の時どう言う事情からか知れないが
バストスからは、畠中支配人も其の他の幹部連中も誰一人も参加されず、支配人の代理として、氏の三男の徳三郎君、移住地事務所を代表して河添清君が同行
し、又農產品評会が開催され、羽二重等種々出品するので、其の世話を保りとして私が出張を命ぜられた。

思つて、上田主任は私への優遇であり、又裏面、事務所のお歴々も参加せられないので、其の吊合からも私に白羽の矢を立てられた。然し、私は正直なところ、嬉しいような、復雑な気

一千九三五年、バストスとは兄弟移住地である千工テ移住地へ現
レフトへ日本政府の補助金で、架設したチ工テ河の一大吊橋が完成し、其の開通式に就いて、バストスからも若干名式典に参加することになった。其の時どう言う事情からか知れないが
バストスからは、畠中支配人も其の他の幹部連中も誰一人も参加されず、支配人の代理として、氏の三男の徳三郎君、移住地事務所を代表して河添清君が同行し、又農產品評会が開催され、羽二重等種々出品するので、其の世話を保りとして私が出張を命ぜられた。

思つて、上田主任は私への優遇であり、又裏面、事務所のお歴々も参加せられないので、其の吊合からも私に白羽の矢を立てられた。然し、私は正直なところ、嬉しいような、復雑な気

持であつた。
やの漸く一週間たつかたためかの時では
あつから。早朝、疲ぐんでいる新妻を
外聖市からバス経由でチ工テに向わ
れ転の車に我々若い者が乗り、宮坂国人氏
ミランドボリスよりアリアンサツバニツジヤヘ
現、ビラツキーリアラサツバニツジヤヘ
ルる連中は他の車に乗り出発した。
道はリーハボリスからニツボラジヤヘ
ミランドボリスよりアリアンサツバニツジヤヘ
経由する自動車道である。バニツジヤヘ
道中殆ど未だ原始林の中で、可成難行
であつた。
チ工テ河の新橋に着いたのは何時頃で
あつたか記憶不明であろうが、一應そこまで
下車して、宮坂氏は橋を點検される。
暫く橋の入口のA型歓迎門を見て、出
居られた宮坂氏は何を考えられたか、出
てある橋の名前は、どうして、あのA字に書
てある様に指示される。
理由は確かポンテ、デ、オリエンテと
云う字句の点で、ポンテ、デ、オリエン
テ、即ち、東洋に所属する橋と云う様な意味
そのものの名前にせよとの事であつた。

寄稿

足跡

12
チ工テ吊橋渡橋式

福

境

温



成程と思つた。矢張り多勢の上に立つ
丈けの人、良く細かい所にも気の付かれ
る豪い人であると感心させられた。され
ば式典そのものは私には殆んど記憶
に残つて居ない。或は品評会の準備で式
典には参加する餘猶がなかつたのかし知
れぬと思う。

品評会の場にはバストス製茶工場と日
伯両語で大書いた一角が保苗してあり
其處に捕参の羽二重、生糸等色々趣向を
凝らして陳列し、見る人の質問に答えた。
但しラジル語は全然判らないので敢
遠主義を取つて、

上田氏の考えで、希望者には之々の値
段で即売して宜し、と言られて居たが買
いたいと云う人は皆無であった。

あんな場合、昔、日本人は至つてお
か話が少しあつたのが、遠慮深いのが、
或は又お金が無かつたのが、怒られるの
かな。仲々口を切る人はないらしい。

未完成新築の職員住宅の一軒で、一室に
帳台から蚊帳まで準備してあつたが、チ
エテに着く早々蚊帳を切る。チエテ良いとチ
エテに、一度はお出で、町の真中にマレフヌア
あるよ」といふ間かされて居たので蚊帳があ
あつても気持ち悪いこと夥だしく、一日迄
の蚊を三人掛りで追い廻した事であつた。

それには井戸の深いこと、何十米あるの
が、パルマではなくメートルで話さねばなら
ぬ程深くて、水底は遙か地底に小さき鏡程
に映つていて、一杯の水を汲み上げるの
に随分暇取つたものである。一日々々が逆も長
く感じられた。所謂帰心の如しあつた。一時間も
早く帰り着く様にヤキモキして、自動車は思
うように走らず、うらめしかつた事だけ判然と覺えていた。

去る九月二十三日正午頃
私方の土地より野火發生
いたし、折から強風に
煽られ、鶴舎に延焼しニ
失火に際しましては区の
方々は勿論中央方面より
多數の方々が馳付ケ防
火消火に御尽力下さりま
して誠にありかどうござ
りを頂き深謝に堪えません。
尚各方面より火災御見舞
を頂きましたと申す間が
火災になリましたのも草
屋根を瓦葺にする半間が
あり申しあながたと申す
皆様に御迷惑を御詫び
掛け申しました事を御詫び
申しあります。尚且申しあ
て頂きました事は区民各位の御出
處心より御禮申上げます。
次第でござります。

前号 伊藤裁縫学校のボルダ講習会
十一月一日とあるは誤り、
十月一日からでありますから
訂正いたします

内馬場七郎
並に親戚
中央区各位様
シャーラン

前号ドクメントを落したミケール・ジョセフ・シルバ氏の財布の金は六十五コントの由ひろつた方にはお礼を差上げますと

シヤー カラ区 各位様
中央区 各位様
生長の家 誌友 各位様
各組合員の皆様

御詫びと御礼

去る九月二十三日金曜日白晝、私の留守中に、私宅の青年達が畑の整地の爲着火、折からの乾燥と強風にて飛火し内馬場様の鶏舎二棟を全焼して下さいました。青年達は新来故に此の地の事情には疎く、未経験とは言え、近隣家に相談もなく着火致しました事は非常識的な行為として叱咤致しましたものの過ぎたら事は及び難く、被害者内馬場様には甚大の被害を與えました事を衷心より深くお詫び致しますと共に御見舞申上ます。

青年達も充分心中悔いて居る次第でございます。尚シマカラ区の皆様を初め遠路より消火に駆付け盡力下さいました皆様に対し厚く御禮申上げます。並に急場に際しまして色々お骨折り下さいました諸代に深く感謝致します。シマカラ区の皆様には鎮火の翌日は貴重な時間を削いで私達の爲す可々事柄に対して奉仕作業を頑きました事に対心から感謝の意を表します。尚當日は、何分混乱時にて消火に盡力をお願いました皆様方の御芳名を一々記憶致しております、甚だ勝手ながら畠儀紙上を以て謹んで御礼申上ます。

一九六六年 九月二十五日

各 位 様

シマカラ区

照井秀夫

バストス
皆様

バストス 南米本願寺
在勤 小林

特別集会御案内

講師

おしらせ

高野鷺信牧師

日本フリーメソジスト教団の傳導局長をして居られる方で、今年、ブラジルフリーメソジスト教団日本人部教会三十周年記念の爲、日本より来伯されたものです。

期 日 十月十五日(水曜日)夜八時ヨリ
場 所 バスツスホリネス教会
ルアブレンデンテバルガス・五九二

主催 バスツスホリネス教会
後援 ブラジル邦人キリスト教連盟
フリーメソジスト教団
会員であるなしにかかわらず、みなま
お誇り合せお出で下さい

お知らせ

先般 法主台下御巡化の節は種々御協力を賜わり誠に有難うございました。
御札の意味で当寺に御巡回されます。
どうか有縁の方々お誇りの上お集り下さいますようお知らせ申上けます
十月三日午後七時から お勤 お説
引続き新らしい天然色シネマ上映
△尚北米ロサンゼルスより伊藤随行長から
礼状が参り 皆様へよろしくこの伝
言でございました

御詫の辞

去る九月二十二日、白昼、私共此の地の事情には疎く、事の未経験とは申せせず、整地中の畠の乾燥草に着火し、折からの強風にて飛火し、内馬場様宅の鶏舎二棟を焼失して下さいました。その非常識な行為を反省し本心から悔いて居ります。

被害者の内馬場様には甚大の損害を與えましで事は衷心よりお詫び致しますと共に御見舞申し上げます。

近隣家並に遠路より消火作業に駆付け尽力下さいました諸氏並に急場に際し、種々お骨折り戴きました諸氏に対し、私共御尊名を解しませぬ故本紙面を以て之に感謝の意を表します。

内馬場様よりは事の甚大さに拘わらず、内馬場様の寛大なる処置に対する謝意を以て、重ねて心から感謝致します。

以後、私共この事を貴重な体験とし、内馬場様の寛大なる処置に対する謝意を以て、行先、コロニアの爲め、誠意を以て償を致す心算でございます。何分未だ未熟者にて到りぬ点多き、私共でござりますが、コロニアカ良き一員となるべく努力致して参ります覺悟でございますので先輩諸氏の御指導を賜りますようによろしく御願い申上げます。

一九六六年九月二十五日

榎

渡 部

原 勢

伊 勢 勝 美 諭

各 位 様

バストス

大 西 勝 功

シヤカラ 工

賣家

家屋
場所

木造三棟
変電所付近

vende-se easa

本田一男

PS

御礼廣告

一金一封也
右は婚礼記念トシテ暁ノ星会へ寄贈下サレマシタ事厚ク紙上ヲ以テ御礼致シマス

ナベヤネリ様(旧姓植口)

暁の星会

PS

伊藤裁縫学校のボルダ講習会は十月一日から始まります

週報

おしらせ

週報發行日毎週月曜日ですが次号(十月十日、日曜)は、二三日おくれますから御承知下さい

週報社

ギロチンも廃止されよう

フランスの死刑執行具として有名なギロチンもやがて姿を消しそうな話、昨年四百六十人が殺人罪で起訴されたが、このギロチンで首をちぎん切られのはたった一人だった。現在西ヨーロッパで死刑が存続されているのはフランスとスペインだけ、ところでのギロチン、一七八年に作られたものよりずっと小型とな、死刑執行人は蟻世で二家ある。一つはやや大型でパリでそれも押し木式、この執行人の年俸は八百ドル、死刑執行毎に割増金がつく。ギロチンは別名、ハリの丹那と呼ばれていたが、恐らく彼が最後の首切役人であろうとの事、第一彼には子供がないので世襲の捉に至る。

ホリネス教会高野牧師の集会は十月四日夜八時から

- 各区青年団より選抜兵士の競演
○ 火を吐く熱弁をお聴き下さい

火
べん

演
みん

大
たい

会
かい

日本語の部と 葡語の部

出演者は早く係りへ申込んで下さい

○ 期日は十月下旬。

バストス連合青年団

主催 バストス連合青年団

十月四日(火)五日(水)

日活 煙立の王様 浜田光夫 市川好郎

坂口美奈子

十月七日(金)八日(土)

日活 松竹 天然色 飼育され、なま殺しの男ども、お色気と爆笑の悲鳴

十朱幸代 杉山俊夫 岩崎善

十月九日(月)十日(火)

松竹 天然色 照る日 曇る日 ドスの中、斬った張りで明暮れ

吉川浩二 村田英雄

十月十一日(火)十二日(水)

河岸の施風娘 弘田三枝子 勝呂誉 村田知栄子

津川雅彦 浪花千榮子

十月十四日(金)十五日(土)

歌舞伎 河岸の施風娘 歌い働き者、ミコキヤンの明朗日記

小林旭 中宗根美樹

十月十六日(月)十七日(火)

歌舞伎 河岸の施風娘 敵中横断八百浬、米海軍を震撼光榮の大作戦

山村聰 中丸忠雄 土屋嘉男

十月十七日(火)十八日(水)

歌舞伎 河岸の施風娘 夏か若者の木末にギーを、海か若い生命を狂わせら

松竹 天然色

歌舞伎 河岸の施風娘 敵中横断八百浬、米海軍を震撼光榮の大作戦

橋幸雄 早川保

十月十八日(水)十九日(木)

歌舞伎 河岸の施風娘 夏か若者の木末にギーを、海か若い生命を狂わせら

Aviso de Cine Bastos

INICIARÁ UM GRANDE DESCONTO
A PARTIR DO DIA 1º de OUTUBRO
ATE DIA 31 de OUTUBRO

CASAS PERNAMBUCANAS

BASTOS: RUA Presidente Vargas n. 327

○私は聞きました

○あなたも見たでしょ

○大評判のデスコント

實に安くなつて居ると 大評判!

p8

皆様御待ちかねの

十月大割引

(十月一日より三十一日まで)

を御利用下さい



南米最大の組織のカーザス・ペルナンブカナス

お買物の御相談は岡田へ

カーザス
ペルナンブカナス